

LA ACTUALIDAD

El pánico bursátil

Después del asunto Nozaleda, la cuestión de los valores; cuando se va descubriendo la conspiración de la Prensa en lo referente al Arzobispo traidor, aparece la conjunción de los mismos diarios para culpar á Maura de la baja universal de los valores. Y hé aquí una diferencia más entre la Prensa de Madrid y la de Provincias. Cogemos cualquiera de los grandes periódicos de la Corte, y en todas sus planas descubriremos acusaciones violentas contra Maura, causa del pánico bursátil. Abrimos cualquier periódico serio de Barcelona, donde siguen con verdadero interés las cuestiones financieras, y ninguno se entretiene en confundir á Maura con los motivos únicos del desbarajuste que ha penetrado en todas las Bolsas del mundo.

En esa Prensa catalana encontramos consideraciones importantes que habrán de tener muy en cuenta cuantas personas posean valores de cualquier clase.

La especulación se adelanta siempre á los sucesos: los cotiza á priori y coje á los tontos ó á los que se pasan de listos, tanto si son compradores como si son vendedores. Es más: puede afirmarse que para la Bolsa los acontecimientos no representan la causa eficiente; hay bastante con que se tema que puedan ocurrir para hacer oscilar los cambios. Ahora la Bolsa se ha conmovido con buen número de enteros de baja, con una verdadera *débañe*, no vista ni durante la guerra de Cuba, ante la posibilidad de una conflagración europea á propósito de la guerra del Extremo Oriente. Ese movimiento ¿es natural? ¿es cosa que podía esperarse?

Se dice que la baja que han sufrido nuestros valores, ha tenido su origen en la Bolsa de París. Según manifestaciones de un corresponsal parisiense se atribuye ese movimiento á continuas ventas ordenadas por casas españolas que mantenían posiciones peligrosas en aquel mercado. Otros aseguran que es el resultado de ciertas especulaciones. Y no falta quien sostenga que los mercados extranjeros deprecian los valores españoles porque han vislumbrado alguna cuestión importante que puede afectarnos directamente, hoy desconocida por nosotros, pero que no tardará en hacerse pública. Por fin, alguien manifiesta que una de las causas principales del fuerte temblor de las Rentas del Estado, ha sido las grandes posiciones al alza del Interior que sostenía, la plaza de Madrid.

Esa baja universal se ha reflejado en los valores provincianos y éstos han sufrido un descenso, importante en varios casos porque ellos aparecían cotizados con precios muy superiores á la realidad. Y ha venido el momento de que cada uno se colocara á su nivel correspondiente; lo cual ha generalizado el miedo en tantos como viven de esas rentas y el pánico se ha generalizado. Se ha producido el desastre, que á gritos reclama gran serenidad por parte de los tenedores y gran circunspección por parte de los jugadores.

Un experimentado aconseja que en tales días no debe acercarse uno á los centros bursátiles ni mirar siquiera las cotizaciones. Allí se las arreglan los que explotan el negocio. El papel es como el agua de los ríos: sube, baja, hace destrozos, pero vuelve siempre á su curso natural, á su valor prudente que es el que ha de calcular el rentista des-

pués de ver si le conviene el interés que le proporciona. El pánico es la derrota segura, el delirio, la muerte.

APRETAR, NO ABARCAR

Tengo respecto á la seguridad de que la guerra ruso japonesa no hará reñir á franceses é ingleses, la misma certeza que puede tener un ingeniero respecto á la resistencia de una viga debidamente calculada y reconocida; y amigos esos dos señores pueblos, España nada puede temer, sino lo que ellos convengan que sería inevitable. Por ser así, no hace falta averiguar si las medidas preventivas que aquí se toman son buenas ó malas; serán tanto mejores cuanto menos cuesten.

Otro gallo nos cantara si Europa estuviese en situación análoga á la de 1896 época de Fashoda; en caso semejante sería inminente el conflicto anglo-francés como derivación del oriental, y difícilísimo como no se maquinase algo contrario á nuestros intereses de potencia neutral y autónoma. Si volviera á presentarse tal situación, sería de desear (quizás no de esperar) que se adoptase una estrategia del todo contraria á la adoptada ahora, que no es otra que la viejísima y desacreditada del *acordonamiento*, ó sea dispersión de fuerzas en montoncitos incapaces de otra cosa que de comprometer el prestigio militar de la nación, aún haciendo heroicidades como las que se hicieron en el Caney y en San Juan.

¿Es que no hay en nuestras manos un punto llave que ofrezca apoyo importante, eficaz á nuestra política de neutralidad, si ésta se practica con energía y conciencia? Si que lo hay, y de él he hablado en estos artículos muchas veces; y por si nosotros no lo conocíamos nos lo han señalado, y con bastante ruido, escritores, estadistas y militares extranjeros.

Esa llave estratégica es nuestro condominio de la bahía de Algeciras, acumulando allí nuestros recursos, tenemos los suficientes para la acción eficaz que necesitamos, y nos bastaría probablemente para que en un conflicto entre Francia é Inglaterra se nos respetase: la demostración merece repetirse en estas circunstancias.

La ofensiva en el mar correspondería á las escuadras inglesas por su grandísima superioridad; sólo ellas estarían en situación de intentar empresas (no muy útiles por el momento) contra nuestras pobres bases navales del continente y nuestras islas; y ese agravio lo pagarían con la inutilización de Gibraltar, que es empresa que está á nuestro alcance, con sólo tener aliados para intentarla, y todo lo que nos pueden ocupar, en el curso de una campaña, no tiene el valor estratégico que tiene el Peñón. Hasta donde puede alcanzar el raciocinio (y hasta ahí debe llegar la política sin perderse en supraprevisiones) los ingleses no nos molestarían en ninguna parte, si nosotros podíamos paralizarlos en el Estrecho.

Las escuadras francesas á duras penas podrían intentar algo contra Mahón, donde no ganarían medios de repostarse y reparar averías; también ese agravio lo pagarían, poniendo España á disposición de Inglaterra sus recursos geográficos y militares, que en conjunto valdrían más que Mahón; pero mucho más.

No se diga, pues, que estamos fatalmente á merced de los acontecimientos; no es verdad; y si queremos y sabemos, no necesitamos pasarnos la vida temblando y encogidos, cuando hay naciones de menor cuantía que, expuestas, como todas, á riesgos, viven, sin embargo, confiadas en sus viriles y acertadas resoluciones.

(De El Liberal). GENARO ALAS.

GOLOSINAS LITERARIAS

Cantares

Te quiero si abres los ojos,
Pero más si los entornas,
Que á mí siempre los capullos
Me gustan más que los rossas.

Que en mi corazón viviste
No podré nunca olvidarlo;
Vaso que tuvo perfume
Queda siempre perfumado.

Vente conmigo, morena,
Y á un sabio preguntaremos,
Cómo no arden tus pestañas
Sobre tus ojos de fuego.

Melchor de PALAU

Inglaterra-España

Serío peligro.—Inglaterra se prepara.—El plan inglés

Con estos títulos publica *La Correspondencia de España* un interesantísimo despacho de su corresponsal en París. Por la gravedad que encierra lo reproducimos.

París 19.—*La Liberté* publica una carta de Gaston Routier, el cual ha estado en Gibraltar comisionado por el periódico para hacer un estudio de la plaza.

Es tan importante para España la carta de Routier, que no vacilo en telegrafiarla extensamente.

Dice que los ingleses han empleado nuevos cañones en la parte de Gibraltar que mira á Sierra Carbonera, estando situadas las baterías de tal suerte, que sus fuegos cruzados batan todo el territorio español.

Entre los cañones instalados en los últimos quince días, los hay de un alcance de 25 kilómetros, y hay datos exactos para asegurar que las bocas de fuego de las nuevas baterías son 1.200 (aún dice el telegrama con toda claridad).

Las provisiones almacenadas son enormes, pues ascienden á 90.000 toneladas de carbón, víveres para muchos meses con destino á la plaza, y además provisiones de guerra y boca para 70 baterías de campaña que están acuarteladas en las casamatas cuarteles y galerías del Oeste.

Añade que sumando los buques de guerra fondeados en Gibraltar y los que tiene preparados en Plymouth, sumarán dentro de cinco días en Gibraltar 40 grandes navios de guerra.

Gaston Routier añade que ha hablado con muchos militares ingleses los cuales le han dicho que en el caso casi seguro de conflagración europea, Inglaterra ocupará inmediatamente, para emplazar las baterías preparadas, Punta Carnero, y otras tres posiciones ya designadas y que están situadas en las es-tribaciones de Sierra Carbonera.

Afirma que los ingleses ocuparán esas posiciones, de grado ó por fuerza, estableciendo también una fuerte batería en Djebel-Musa situado en la costa de África, enfrente de Gibraltar. Al mismo tiempo la escuadra se apoderará de Tánger y desembarcará grandes fuerzas fortificará cabo Espartel.

Completa su información Gaston Routier, diciendo que Inglaterra está preparada para desarrollar su plan en veinticuatro horas y que el resto dependería de los acontecimientos.

La Carta de Gaston Routier, conocida su seriedad, produce enorme sensación.—*R. Blasco.*

Rusia y Japón

Heroísmo ruso

París 20.—El ministro de Marina, M. Pelletan, ha recibido anoche un informe detallado del capitán Nicol, comandante del crucero «Pascal», sobre el combate naval de Chemulpo.

En la mañana del 9 la escuadra japonesa, compuesta de seis grandes cruceros y ocho contratorpederos, se presentó ante Chemulpo, donde estaban fondeados los dos buques rusos, el crucero «Variag» y la cañonera «Coriétz».

El almirante Uriu, comandante de la escuadra japonesa, invitó á los comandantes rusos de ambos barcos á salir del puerto, con la intimación de bombardear á Chemulpo si así no lo hacían.

Los comandantes de los barcos ranceses «Foydon» y «Pascal», anclados en el puerto, y los de otros tres buques de nacionalidad respectivamente italiana, alemana é inglesa, que también estaban presentes, fueron juntos á ver al almirante Uriu, y protestaron contra este ataque, diciendo que lo consideraban como una violación del derecho de gentes toda vez que se trataba de Chemulpo, que es puerto neutro.

El almirante japonés no hizo el menor caso de las protestas formuladas por los comandantes de los buques europeos, y por última vez intimó al «Variag» y al «Coriétz» á salir y rendirse.

Al medio día ambos buques rusos intentaron su primera salida; pero apenas habían franqueado la embocadura, cuando se vieron rodeados por los catorce buques japoneses, que abrieron contra ellos fuego mortífero.

Los rusos respondieron con extraordinaria bravura; pero acerbados á proyectiles, muy pronto viraron de bordo y se refugiaron en la rada de Chemulpo.

El Estado Mayor y las tripulaciones de los buques europeos seguían con ansia infinita las peripecias del combate; eran mudos testigos de éste, nada les estaba permitido hacer, pero sentían

rabia en el corazón en presencia de una lucha tan desigual entre dos pobres barcos y catorce buques formidablemente artillados.

Cuando por delante de los demás barcos europeos pasaron acerbados el «Variag» y el «Coriétz», heridos de muerte muchos de sus tripulantes para refugiarse en el puerto, desde los barcos europeos fueron saludados con gritos entusiásticos, con ovaciones estruendosas, con vivas á los combatientes sublimes.

Aquella misma tarde los comandantes de los buques rusos, queriendo, á pesar de todo, evitar el bombardeo de la ciudad, nuevamente resolvieron salir del puerto, desoyendo los consejos que unánimemente se les daba, y á pesar de que los comandantes de todos los buques anclados en Chemulpo intentaron sin resultado, formular una nueva protesta cerca del almirante japonés.

Por segunda vez salieron á las cuatro de la tarde, el «Variag» y el «Coriétz», siendo recibidos con fuego nutrido de cañón, contra el cual se defendían desesperadamente. En menos de veinte minutos los dos buques rusos víronse despedazados por los proyectiles y demolidos sus bordajes por las granadas. Una vez más se replegaron sobre Chemulpo.

Cuando el «Variag» y el «Coriétz», siempre perseguidos y hostilizados por los destroyers japoneses, llegaron al puerto, sus tripulantes se arrojaron al agua y fueron recogidos por los buques de guerra europeos, mientras se socorría apresuradamente á los heridos.

El capitán Nicol, comandante del crucero francés «Pascal», añade en su informe que los marinos rusos marcharon á buscar la muerte como verdaderos héroes.

Parte del almirante Alexeief

He aquí el parte oficial que el almirante ruso dirige á su Gobierno acerca de la batalla naval del día 9 frente á Puerto Arturo. Pareceos de interés por lo mucho que se ha fantaseado acerca de esa función de guerra. Por eso lo publicamos íntegro, á pesar de su extensión:

«Después del ataque nocturno de los torpederos á las diez de la mañana del día siguiente (9 de Febrero), se presentó frente á Puerto Arturo la escuadra japonesa, compuesta de 16 buques de combate. Su aparición fué observada por las estaciones de señales de la costa, y también por los barcos de nuestra escuadra, que fondeaban á la boca del puerto, perfectamente listos para la batalla. Eran éstos cinco cruceros de primera y segunda clase y 15 torpederos, al mando del vicealmirante Starck y del contraalmirante Ukhtoms. Las baterías de la costa se aprestaron inmediatamente á recibir al enemigo. Nuestra escuadra levó anclas en orden de batalla y cuando el enemigo disparó el primer tiro, los buques y las baterías, simultáneamente, contestaron con vivísimo cañoneo.

Los más expuestos al feroz enemigo fueron los buques de la escuadra y las baterías número 15 y núm. 13. Las otras baterías de costa, especialmente los números 17 y 18, estuvieron también al alcance de los cañones japoneses. Los siguientes barcos tomaron parte en la batalla en primera línea: los acorazados *Petrovavlovok*, que enarbolaba á insignia del vicealmirante Starck; *Sebastopol*, *Poltava*, *Peresviet*, que enabalaba la insignia del contraalmirante Ukhtomsi, y *Pobieda*; los cruceros de primera clase *Bayan*, *Diana* y *Askold*, y los de segunda *Bayarin* y *Novik*. Los acorazados *Chavarevitch* y *Retvisan* y el crucero *Pollada*, que estuvieron anclados por haber sufrido averías en el ataque de la noche anterior, también tomaron parte desde sus fondeaderos en este combate, así como el transporte *Angora*.

Entraron asimismo en fuego los torpederos de la primera y segunda división, que especifico á continuación: *Unimatselni*, *Vlastni*, *Boyevoi*, *Bezstrashni*, *Bezpodshichandni*, *Unushitelni*, *Uninosivi*, *Grozovoi*, *Rasyashtshi*, *Ryeshitelni*, *Ssiiny*, *Steregushitshi*, *Sstoroshevot*, *Samyeley* y *Sserdits*. Durante toda la batalla la división de torpedos permaneció á la derecha de la escuadra, á la distancia de diez á quince cables, esperando órdenes para atacar al enemigo.

Las baterías de tierra funcionaron bajo el mando del mayor general de Artillería ryelofi.

El resultado de la batalla es difícil de consignar todavía en estos momentos, pero por las observaciones hechas por nuestros buques, puede asegurarse que varios barcos de la flota enemiga sufrieron averías de consideración, lo cual explica que rebuyeran continuar el combate, á pesar de su fuerza muy superior á la nuestra. Según los partes que me dan los comandantes de los buques, nuestra gente se batió con extraordina-

ria gallardía, por lo cual, haciendo uso de la autorización imperial que tengo, he concedido las siguientes cruces de la Orden de San Jorge, (Aquí el parte inserta la relación de las cruces concedidas.)

Nuestras pérdidas consisten en cinco oficiales heridos, 14 soldados muertos y 69 heridos en la escuadra, y en los fuertes de tierra un soldado muerto, un herido grave y cinco leves.

Al comunicar lo que antecede á V. M. tengo el honor de añadir que las fuerzas de mar y tierra del Extremo Oriente, inspiradas en el mejor espíritu, esperan con ansia que llegue el momento de luchar cara á cara con el enemigo para cumplir con su deber, batiéndose por el honor y por la gloria de V. M. y de su amada patria.—*Alexeief.*

Consecuencias de la guerra

La Epoca, ocupándose de las consecuencias de la actual contienda, hace las siguientes atinadas observaciones:

«Atendiendo á las previsiones de lo porvenir, hay que reconocer que acaso lo más peligroso para la paz general sería la rápida derrota del Japón, pues las potencias interesadas en que la China no sea una dependencia rusa tratarían probablemente de impedir que el vencedor recogiese todos los frutos posibles de su victoria, y no sabemos si el imperio ruso, excitado por el triunfo, se contentaría como se contuvo en 1878, después del tratado de San Estéfano, y como los japoneses después del de Simonosaki. Mientras la suerte de las armas sea favorable al Japón, la guerra tiene mayores probabilidades de permanecer circunscrita al Extremo Oriente, dada la actitud previsora y sensata en que aparece colocado el gobierno de la República francesa. Lo más favorable para la paz sería una lucha indecisa, que, sin humillar á ninguno de los beligerantes, les permitiera disponer las armas y avenirse sobre los puntos en litigio, ya por propio impulso, ya por mediación amistosa de otras naciones. Pero bien se nos alcanza que esta hipótesis optimista no es ahora de las más probables, y que todo cálculo que se hiciese hoy sobre el resultado y las consecuencias de esta guerra, que desde un extremo del mundo inquieta é interesa á Europa, sería fantástico y aventurado.»

Comentarios de la guerra.—Por mar y por tierra.

En los círculos políticos y militares de Londres se considera que, si es exacta la noticia de que Alexieff se ha retirado á Kharvine, puede considerarse como terminado el primer periodo de la guerra.

El plan de los rusos era combatir por mar y tierra; pero teniendo inutilizada casi toda su escuadra, quieren volver á su elemento terrestre, preparando núcleos inmensos, para oponer á los japoneses fuerzas superiores á las suyas.

Los japoneses han llevado las operaciones del primer periodo con la rapidez del rayo, inesperada por los rusos, pero ese periodo era más fácil, y las dificultades comenzarán ahora.

Al concentrarse los rusos en Kharvine han tomado como base de operaciones el triángulo Niu-Chuang-Wiju-Port-Arthur, guardando la línea del ferrocarril.

Sin embargo, la marcha de Alexieff á Kharvine no se juzgaba favorablemente, pues no se trata de una huida, ni mucho menos.

Esto no significa que los rusos quieran abandonar Port-Arthur, ni la península de Liao-Tung, pues, muy al contrario, están decididos á defenderlos con toda energía.

El *Daily Express* publica una *interview* con un funcionario japonés, quien ha hablado en términos favorables de Kharvine como cuartel general, elogiando á Alexieff.

El almirante Inglis, redactor naval del *Daily Telegraph*, publica un estudio comparativo de las fuerzas navales de los beligerantes, del cual resulta que, mientras las averías sufridas por los japoneses son tan insignificantes que en realidad no disminuyen su fuerza efectiva; se hallan, en cambio, perdidos por siempre, ó temporalmente fuera de combate, nada menos que nueve unidades de primer orden del lado de Rusia, sin contar el *Koriets*, el *Fenissei* y otras unidades de orden secundario, cuya pérdida tiene cierta significación moral, pero poco alcance material.

El almirante considera que los japoneses son actualmente dueños del mar.

Preparativos en Francia

Al mismo tiempo que Inglaterra prepara sus fuerzas navales para las eventualidades de la guerra y reconcentra en Malta una poderosa escuadra, Francia realiza también preparativos de importancia.

En los arsenales de Brest reina gran actividad y se ultiman los preparativos para enviar al Extremo Oriente los barcos *Assad*, *Faveline* y *Pistolet*.

También se preparan los cruceros *Estrées* y *Marsellaise* para salir inmediatamente, en unión de un batallón de Infantería colonial, destinado á reforzar las tropas de la Indo China.

El Gobierno ha fletado en Marsella el vapor *Adour*, que saldrá el día 25 con rumbo á Saigon, transportando 400 hombres de Infantería de Marina y 204 marineros.

Con destino á la escuadra de Extremo Oriente saldrán en seguida 4.000 toneladas de víveres y material de guerra.

En Cherburgo se advierte también extraordinaria actividad, efectuando los torpederos y submarinos frecuentes salidas de día y de noche.

Se asegura que han sido colocados torpedos en la rada y en la costa.

En favor de Rusia. Los diputados contra la Prensa.

Londres 21.—Lo más saliente del día es la carta que ha publicado *Westminster Gazette*, firmada por diputados que protestan de la actitud hostil de la Prensa contra Rusia.

Los diputados firmantes dicen que la simpatía de los periódicos por el Japón no refleja la opinión de Inglaterra, ni la actitud de la Prensa corresponde á la corrección de Francia en este asunto.

Concluyen su carta los diputados condenando enérgicamente la conducta de la Prensa inglesa.

La censura telegráfica. La actitud de los rusos.

Londres 21.—Un despacho de San Petersburgo dice que el Gobierno ruso ha resuelto suprimir la censura telegráfica para los corresponsales de la Prensa extranjera.

En humillar á ninguno de los beligerantes, les permitiera disponer las armas y avenirse sobre los puntos en litigio, ya por propio impulso, ya por mediación amistosa de otras naciones. Pero bien se nos alcanza que esta hipótesis optimista no es ahora de las más probables, y que todo cálculo que se hiciese hoy sobre el resultado y las consecuencias de esta guerra, que desde un extremo del mundo inquieta é interesa á Europa, sería fantástico y aventurado.»

En la prensa, el Gobierno japonés extrema cada día más esa censura, haciendo imposible la labor de los corresponsales, á los que no se permite acompañar á las tropas ni viajar en los barcos.

Mostacilla

En casa de un dentista:
—Me puso usted, hace pocos días, una dentadura...
—Sí señor, lo recuerdo.
—Pues bien, esos dientes me causan un dolor horrible.
—¡Ah, ya lo creo!... hasta en eso imitan á los naturales.

En una agencia de colocaciones:
—¿Tiene usted colocación para mí?
—¿De qué?
—De cualquier cosa.
—¿Le conviene á usted de jardinería?
—¿Cómo ha de convenirme dejar dinero? Lo que yo necesito es que me lo den.

Para enriquecer á un hombre, no hace falta darle riquezas, sino quitarle ambición.

PALMA

El señor Gobernador Civil de la provincia, ha autorizado á don Sebastián Company, para que pueda trasladar el cadáver de su hermano Juan desde esta ciudad al Cementerio de Consell.

Servicios prestados por la guardia civil:
Da cuenta de del puesto de Santany de haber detenido á un sujeto que resulta ser el autor de la sustracción de 32 pesetas de un café de aquella villa.

Dicho individuo con 20 pesetas y un revolver que le fué ocupado ha sido puesto á disposición del señor Juez competente.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Porreras y Campanet se hallan expuestos al público á efectos de reclamación los respectivos repartos de consumos correspondientes al año actual.

El Alcalde de Pollensa cita á los mozos del reemplazo actual Jaime Bonnin Segura, José Cifre Crespi, Mateo Florit Canaves, Antonio Roselló Morro, Ignacio Liompart Bennisar, Miguel Torrens Bauzá y Onofre Segura Fuster, para que el día 7 de Marzo próximo acudan á la Casa Consistorial, para enterarles de un asunto que les interesa.

En las primeras horas de la mañana de ayer fué curado en la casa de socorro por el médico municipal de guardia un individuo de oficio mariner que descargando un cesto de pescado había te-

nido la desgracia de magullarse la mano derecha.

La Gaceta ha publicado una propuesta de los maestros aspirantes a las escuelas públicas de primera enseñanza vacantes, anunciadas para proveer por concurso de ascenso, de las cuales figura el maestro de Binisalem don Pedro Morey Amengual, dotado con 1.375 pesetas.

El señor Tesorero de Hacienda de esta provincia, ha publicado una circular advirtiendo a los contribuyentes por industrial que no han hecho efectivas sus cuotas dentro el plazo legal, que quedan incursos en el recargo del cinco por ciento pudiendo satisfacer dichas cuotas y recargos dentro el plazo que marca la ley.

La Gaceta del día 19 del actual publica el nombramiento de Juez de primera instancia del distrito de la Lonja de Palma a favor de don Julio Jalces Duarte que desempeñaba el cargo de Juez de primera instancia de Baena.

En la mañana de ayer ocurrió una reyerta entre dos individuos de oficio cordeleros en las inmediaciones del camino de Lluchmayor, resultando uno de los contendientes con una herida en la cabeza y otra en una mano.

Intervinieron en la disputa varios transeuntes quienes acompañaron al herido a la casa de socorro donde fué curado por el médico municipal de guardia.

El hecho fué puesto en conocimiento del Juez competente.

Ayer tarde, salió para Barcelona desde donde se trasladará a Madrid el Gobernador civil de esta provincia señor Cedrón de la Pedraja.

Según se nos dice la referida autoridad regresará dentro de breves días. Pasaron al muelle a despedirle el Capitán general, el General gobernador, el señor Alcalde y un buen número de amigos.

Durante su ausencia quedará encargado del maudo de la provincia el Secretario del Gobierno señor Martínez de Campos.

En la mañana de ayer fué presa de un accidente una mujer que transitaba por la calle de la Cordelería, cayendo sin sentido al suelo.

Fuó auxiliada por varios transeuntes que la prodigaron los cuidados que su estado requería, siendo acompañada a su domicilio.

El señor Tesorero de Hacienda nos suplica hagamos público que el día 25 del actual termina el primer período de cobranza voluntaria y que los contribuyentes que en dicha fecha no hubiesen hecho efectivas sus cuotas, podrán verificarlo sin recargo alguno hasta el día 29, en la oficina recaudatoria, calle de Vilanova 9.

Según un telegrama que publica el periódico El Noticiero Universal de Barcelona, el vapor correo Menorquin zarpó de Mahón el 22 del actual para hacer las escalas de costumbre y regresar inmediatamente, quedando suprimidos los viajes a Palma directos y escalas, durante esta semana.

Por mediación del viajante de la casa productora de específicos Amargós, hemos recibido un bonito cartel anunciador del vino Amargós y del Elixir Polibromurado del mismo nombre.

El domingo último se reunió la Junta general de «Asistencia Palmasana» para proceder al nombramiento de Conserje de dicha sociedad.

Fuó nombrado para este cargo don Esteban Noguera Liburto por unanimidad.

Ya que de esta sociedad nos ocupamos ahí va una nota que demuestra su florecimiento y prosperidad:

Va a establecerse para práctica y recreo de los socios, una sala de esgrima y una sección de patín.

Por Real decreto de 22 del que sigue ha sido nombrado Teniente fiscal de la Audiencia provincial de Cáceres don José Escolano de la Peña, magistrado actualmente de la de Almería, habiendo desempeñado en esta isla los juzgados de primera instancia e instrucción de Inca y del distrito de la Catedral de esta ciudad.

Ha sido nombrado comandante interino de esta Provincia don Joaquín Roviara, en sustitución del señor Montaner.

OBRAS DE ACTUALIDAD POR DON JOSÉ RIERA Y ALEMANY Teniente de navío

Estudios marítimos militares sobre el Archipiélago Balear, 3 pesetas.

Algo sobre nuestra marina mercante, 3 pesetas.

Defensa marítima de las Islas Baleares, 1'50 pesetas.

El arsenal de Mahón, 1'50 pesetas.

Estas obras están de venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

COMISIÓN PROVINCIAL

Última sesión

La presidió el señor Barceló, asistiendo los señores Vicens, Sans y Aguiló. Después de aprobar el acta de la sesión anterior se tomaron los siguientes acuerdos:

Se aprobaron los pliegos de reparos, a las cuantías municipales de Lluchmayor y Mercadal respectivas al año económico de 1899 a 900.

Informar al señor Gobernador que la Comisión juzga indispensable tener a la vista el expediente, para proponer la resolución que proceda en el recurso de alzada interpuesto por don Juan Cardona y Serra conrat un acuerdo del Ayuntamiento de Ibiza por el que rescindió el contrato de limpieza pública de aquella ciudad traspasado al recurrente por don Francisco Cardona y Cardona. Concelar la fianza que don Gabriel Bauzá tiene constituida como garantía de su contrato de suministro de garbanzos de Mazagán a los establecimientos provinciales de Beneficencia de esta ciudad durante el año 1903, autorizándole para retirar el depósito.

Traspasar al Arquitecto provincial una instancia de don José Tous en que manifiesta hallarse dispuesto a traspasar a la Diputación, la instalación eléctrica del Teatro Principal, por la cantidad de 1.992 pesetas.

Informar que podría reformarse la R. O. de 9 de Febrero de 1899 declarando que el pago de las estancias de los dementes pobres sean de cargo de la Diputación de la provincia de donde sean naturales menos en los casos en que se hayan avecinado en otra provincia con residencia constante en la misma durante diez años.

Autorizar a unos consortes vecinos de Palma para que puedan prohibir a una criatura expósita.

Remitir al Juez la partida de bautismo de otra expósita, que tenía reclamada.

Admitir en el Hospital a un presunto alienado para que sea observado de la enfermedad que padece.

Conceder un socorro de lactancia de 7'50 pesetas mensuales a una criatura cuyo padre lo había solicitado.

Se dió cuenta de una comunicación del Arquitecto de Provincia participando quedan terminadas las obras de reparación de la casa de campo del Puig d'els Bons, acordándose construir por administración una bomba de bronce para su fuente por estar deteriorada la existente que era de hierro.

Se aprobó el estado de mostrativo de los gastos originados por las obras ejecutadas por administración en los edificios provinciales durante el mes de Enero último.

Se dió cuenta de 9 comunicaciones de la Casa de Misericordia participando haber ingresado en aquel establecimiento igual número de expósitos procedentes de la Inclusa.

Se acordó satisfacer varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

EL TRANVIA DE CARGA

La Comisión de Fomento de nuestro Ayuntamiento continúa los trabajos para lograr el traslado de la vía del tranvía de carga a las afueras de la capital.

A este efecto ha celebrado varias entrevistas con el Director general de la Compañía de Ferro-carriles señor Moragues, quien se ha mostrado siempre dispuesto a complacer los deseos de la espresada Comisión.

En la última entrevista celebrada, el señor Moragues ofreció delegar al Ingeniero jefe de la provincia don Eusebio Estada para que formule un anteproyecto en armonía con las nuevas vías del Ensanche, a fin de poder calcular antes de hacer nuevos gastos el coste total de las obras y ver si es realizable la mejora.

Audiencia

El homicidio de la calle del Sindicato

Señalamiento Mañana 26, a las diez y media de la misma, se verá por ante el Tribunal del Jurado en esta Audiencia provincial, el juicio de la causa instruida por el Jurado de esta ciudad contra Antonio Balaguer Salvá (a Bono, acusado del delito de homicidio cometido en la calle del Sindicato de esta capital en la persona de Antonio Aranda Vives (a Casquin la noche del 29 de Junio último, que tanto interesó al vecindario.

Sostendrá la acusación el Teniente fiscal don Carlos de la Quintana, corriendo la defensa a cargo del letrado don Enrique Sureda.

El hecho de autos Es de todos ya conocido por haberlo reseñado a su debido tiempo la prensa. El procesado Balaguer y el interfecto Aranda, se juntaron la noche de autos en número de unos quince, recorriendo varias tabernas y otros establecimientos donde bebieron y charlaron alegremente. Durante la correría el Balaguer enseñó a uno de sus compañeros, un cuchillo, alardeando de valiente.

Sentados a la puerta de la taberna de Ca'n Pep Comas, de la calle del Sindicato, tuvieron una cuestión por haberse quedado el procesado sin beber, el cual injurió a sus compañeros. Entonces Aranda afeó su conducta, y los dos salieron desafiados a la calle. De la refriega resultó herido el Aranda y al verlo el procesado huyó, arrojando el cuchillo en la calle de Miró. El herido falleció al ser conducido en una silla a la Casa de Socorro.

Las conclusiones Según las formuladas provisionalmente por el fiscal, los hechos constituyen un delito de homicidio, del cual es autor por participación directa el procesado. No concurren circunstancias modificativas de su responsabilidad.

Como el juicio ha de ser por Jurado la Ley nos veda el poder adelantar a nuestros lectores la pena pedida por el fiscal.

CUESTIONES MUNICIPALES

Cumpliendo con lo dispuesto por la Real orden del ministerio de la Gobernación, el domingo próximo tendrá efecto en la Casa Consistorial de esta ciudad, bajo la presidencia del señor Alcalde, la elección entre los compromisarios de la clase patronal al objeto de proceder a nueva elección de seis vocales y seis suplentes que han de formar parte de la Junta del Instituto de Refoymas Sociales.

Para esta tarde a las seis está convocada la Comisión de Obras y empedradas para resolver varios expedientes de su competencia.

El señor Alcalde publicó ayer el siguiente edicto que creamos de interés para el vecindario:

«Contratado desde el primero de Enero del corriente año, hasta el 31 de Diciembre de 1906, el servicio de empedrado de parcelas ganadas en la vía pública y la reposición de los afirmados que levantan ó remuevan los particulares, con motivo de obras en el subsuelo, quedan estos obligados a encargarse de la ejecución de tales trabajos al contratista don Nicolás Lliteras y Ballester, domiciliado en esta ciudad calle de Pelaires número 58, incurrriendo en la consiguiente responsabilidad los que dejen de cumplir lo dispuesto.»

Foot-ball

Resultado del campeonato Después de retirada de la lucha del campeonato la sección España del Circolo Ciclista los aficionados al fut bol esperaban con impaciencia el partido entre el club Balear y la sección del Veloz Sport para conocer con certeza aunque ya esperaban el triunfo del Veloz, el resultado del campeonato.

Sin embargo, este partido no se jugó por haberse dado por vencido el club Balear en su encuentro con el Veloz.

De ello resulta, pues, vencedor en el campeonato «la sección futbolista del «Veloz» sin lucha alguna pues que tan solo jugó contra el club Nuevo Balear en que por el resultado se ve la gran superioridad del «Veloz» sobre aquél.

No se cree que esta sección acepte el premio por concurrir en su triunfo la retirada de dos clubs con los que habría de ser reducida la lucha especialmente con uno de ellos.

Se supone que el Veloz, hará gestiones para que el club Balear abandone la actitud en que se colocó al plantear la protesta ante el jurado, dándose por tanto por ganada la prueba a favor de la sección «España».

El próximo domingo debe jugarse la segunda prueba entre el segundo team del «Alfonso XIII» y el primero del «Nuevo Mallorca».

Proximamente el primer team de aquel club debe jugar un match contra el club Marte.

Ha sido confirmada la noticia del reto dirigido por la sección España a la del Veloz.

Esta ha contestado al reto no aceptándolo mientras el España no cumpla los compromisos contraídos al organizar el campeonato.

Un super-hombre

Aumento de guarnición

Llegada de nuevas tropas En el vapor Balear llegaron ayer por la mañana las fuerzas que componen el Batallón de Cazadores de Barcelona, al mando del Comandante don Luis Capdevila, pues según noticias el Teniente Coronel Jefe del mismo es nuevo en el mismo y se halla aun sin incorporar.

Componen la oficialidad cinco capitanes, quince oficiales, el médico primero don Eduardo Coll y el Médico mayor don Francisco Martínez.

El número total de los individuos que la componen es de unos 360 incluso sarjentos y cabos, llevando además una charanga compuesta de 29 músicos y una banda de cornetas de 19 plazas. El desembarco se efectuó sin el me-

nor contratiempo, formando la fuerza en la esplanada del muelle donde fué revisada por el Capitán General señor Ortega acompañado del General Gobernador señor Torreblanca, del general de brigada señor Maroto y un buen número de Jefes y oficiales de las distintas armas que guarnecen esta plaza.

El número de curiosos fué bastante numeroso. La fuerza se dirigió al Cuartel del Car Carmen, presenciando el desfile en el Berne el Capitán general y demas acompañantes.

A bordo del mismo buque llegó también la primera sección de la segunda Batería del 10.º Regimiento Montado, al mando del Teniente don Felix Bertran de Luis.

Componen dicha sección un sargento, tres cabos 49 soldados, 37 caballos, dos piezas y cuatro carros.

Se ha agregado a esta fuerza el Maestro Armero don Millán Díaz Torres.

Las caballerías y material quedó depositado interinamente en la Plaza de Torres.

Esta fuerza tan luego llegue la segunda sección será destinada a uno de los pueblos de la isla.

Hoy son esperadas cuatro compañías de Ingenieros compuestas de 90 hombres cada una, las cuales serán enviadas mañana a Pollensa y Alcudia.

A las diez de la mañana de ayer salieron en trena especial para Manacor las fuerzas del Batallón de Alfonso XII, y el General de brigada don Andrés Maroto.

Como ya dijimos, el señor Maroto quedará en Inca, saliendo para Manacor el Coronel don Francisco Parera, que hoy se encuentra en aquella ciudad.

Acudieron a la estación a despedirlos los mismos Jefes que habían acudido al muelle.

Fuerzas para Baleares

En Barcelona están dispuestas a embarcar en cuanto salgan vapores para las Baleares, el batallón cazadores de Barbastro, el primer batallón del cuarto regimiento de zapadores-minadores, las tres compañías del segundo idem, la de telégrafos y una batería y media del décimo regimiento montado de artillería.

Más fuerzas

Ayer debieron llegar a Mahón a bordo del Menorquin el batallón de cazadores de Madrid al mando del teniente coronel don Federico Paz Jaranillo Alvarez, y media brigada del undécimo montado.

Ayer procedentes de Madrid, debieron llegar a Barcelona dos baterías del décimo regimiento montado de artillería, que con el primer vapor vendrá a Palma.

Se encuentra en Barcelona en disposición de marchar a Mahón el batallón cazadores de Barbastro al mando del teniente coronel don Ignacio Avo Gonzalez de Mendoza.

En otro tren militar llegaron de Madrid a Barcelona tres compañías del segundo regimiento de zapadores-minadores y una del batallón de telégrafos, destinadas a Mallorca.

Lluchmayor

Esta mañana en el tren, saldrá para Algaida el batallón de Cazadores de Barcelona llegado ayer.

Desde Algaida marchará a Lluchmayor.

Lo que dice «La Correspondencia»

La Correspondencia de Madrid publica un artículo titulado «Profecías», que es muy comentado.

Dice que si las circunstancias internacionales se agravan, Inglaterra ocuparía el campo de Gibraltar y Canarias y Francia se posesionaría de Baleares.

Cree que los hechos demostrarán que los gobernantes españoles están en baba y supone que los periodistas señadores son los únicos que dicen la verdad.

Manifiesta que en Agosto y Septiembre de 1901, con motivo de un viaje del señor León y Castillo a Madrid, se habló de que España y Rusia habían pactado algo muy importante, y que es posible que aquello que se concertó se relacione con el actual movimiento de tropas.

Llegada de tropas a Manacor

Nuestro corresponsal en Manacor nos escribe lo siguiente:

«A la una y media ha llegado en tren especial el Batallón de Cazadores de Alfonso XII, al que se ha hecho un entusiasta recibimiento.

Han acudido a recibirle las autoridades militares y civiles de esta, las bandas de música de los señores Rosselló y Morell, que han ejecutado bonitas piezas entre los vítores del pueblo al entrar en en agujas.

Una vez formada la tropa en el andén se ha bajado la bandera entre los acordes de la Marcha Real. El numero público ha permanecido descubierta.

Al son de bonitos paso-dobles ha entrado en la villa dirigiéndose a la plaza del Conde de Salent en donde han presenciado el desfile el General Maroto y autoridades de esta, empezando enseñada el alojamiento.

Desde que ha llegado la tropa se no-

DON IGNACIO FORTEZA AGUILÓ LICENCIADO EN FARMACIA HA FALLECIDO Habiendo recibido los Santos sacramentos y la Bendición Apostólica D. E. P. Su aflicta esposa, hijos, hermanas, padre y hermanos políticos, y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al rosario que on sufragio del alma del finado se rezará hoy a las cinco y media de la tarde en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia y seguidamente la conducción del cadáver a su última morada y además al funeral que se celebrará mañana 26 del corriente a las once de la mañana en la indicada Iglesia de Santa Eulalia por lo que recibirán especial favor.—No se invita particularmente. Casa mortuoria: Cererols, 2.

En San Cayetano durante la misa de doce continuación de los Trece Viernes de San Francisco de Pádua con meditación y cánticos, repitiéndose al anochecer.

En Santa Cruz a las siete de la noche sermón Cuaresmal por el P. Tomás de los SS. CC. Además todo los viernes de Cuaresma los fieles que con las debidas disposiciones visiten la capilla de Santo Cristo, ganan indulgencia Plenaria.

En el Socorro a las siete de la mañana el ejercicio de los Dolores de la Virgen. Visita a la Corte de María En San Jaime a Nuestra Señora de la Paz. Santoral Hoy.—San Matias, apostol; san cesario, médico y la beata Julia de Certado. Mañana.—Santos Alejandro y Leandro, obispos.—Tempora —Abstinencia de carne.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad del Alumbrado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo aativo acordado por la Junta General celebrada hoy, todos los días laborables hasta el 29 de los corrientes y después únicamente los miércoles desde las 10 a las 18.

Los señores accionistas que no hayan cobrado en nombre propio, se servirán de su autorización. Palma 17 de Febrero de 1904.—El Director, Juan Más.

Ferro-Carriles de Mallorca

No habiéndose reunido el número de acciones que previene el artículo 26 de los Estatutos para la Junta General que debe tener lugar el día 24 del actual, se convoca nuevamente a los Señores Accionistas para la que se verificará el día 1.º de Marzo próximo a las tres de la tarde, en la estación de Palma; en la inteligencia que tendrá efecto la Junta y serán válidos los acuerdos sea cual fuere el número de accionistas presentes, de conformidad con lo dispuesto por el citado artículo 26.

Las papeletas de asistencia continuaran facilitándose por la Secretaría, todos los días no festivos, de doce de la mañana a las tres de la tarde, desde el día inmediato a la publicación de este anuncio hasta tres años del señalado para la Junta durante el periodo deberán los Señores Accionistas que tengan que representar a otros entregar las cartas que acrediten su representación.

Los resguardos expedidos a los Señores Accionistas que han depositado acciones para la sesión convocada para el día 24 del actual, servirán de papeleta de asistencia para la que se convoca por medio de este anuncio, igualmente que las cartas de representación presentadas sino se retiraron por los interesados.

Palma 20 de Febrero de 1904.—El Presidente, Juan Marqués.—P. A. de la J. A. Jaime Sancho, Secretario.

ULTIMAS COTIZACIONES

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes Fomento Agrícola, Crédito Balear, Salinera Española, Bonos Municipales, Obligaciones al 6 por 100, Obligaciones al 5 por 100, Isleñas, Obligaciones de la Isleña, Ferro-carriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, La Económica.

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Value Name and Price. Includes Madrid 23, 4 p. 8 interior, Amortizable al 5 p. 8, Carpetas, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras, Barcelona 24, 4 p. 8 interior perpétuo, Amortizable, Nortes, Alicantes, Francos.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Jaime a San Matias Apóstol. Exposición a las seis y media de la mañana, en seguida las adoraciones de Sor Rosa, a las nueve y media Horas y Misa mayor y después Vísperas cantadas; por la tarde a las cuatro Completas, Maitines y Laudes, a las seis visita al Santísimo, Trisagio cantado, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María En el Hospital, a Nuestra Señora de la Asunción.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Jaime a San Matias Apóstol. Exposición a las seis y media de la mañana, en seguida las adoraciones de Sor Rosa, a las nueve y media Horas y Misa mayor y después Vísperas cantadas; por la tarde a las cuatro Completas, Maitines y Laudes, a las seis visita al Santísimo, Trisagio cantado, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Catedral además del sermón Cuaresmal será expuesta la Reliquia de la Vestidura Blanca.

Otras funciones En la Catedral además del sermón Cuaresmal será expuesta la Reliquia de la Vestidura Blanca.

Con el número de hoy acompañamos prospecto del conocido farmacéutico Barcelona Dr. Calló, referente al uso de su invención, cuya lectura recomendamos eficazmente a nuestros lectores por de interés a todas aquellas personas padecen de «neurastenia, anemia, falta de apetito y debilidad general.»

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Manifestación á los diputados republicanos.

Madrid 23 á las 20
20'
20'10
20'20

El terminar la sesión del Congreso, los republicanos propusieron repetir los alborotos.

La minoría republicana salió marchando al frente de ella el señor Salmerón.

Salió del Congreso, atravesando entre compacta fila de curiosos, los cuales repetidas veces prorrumpieron en aplausos.

El señor Salmerón les dirigió la palabra expresándoles su deseo de que se retirasen, diciéndoles que si eran republicanos obedecieran, pues deben dar muestras de disciplina y obediencia á su jefe. La multitud no hizo caso de las palabras del señor Salmerón y siguió á los diputados de la minoría, obligando al señor Salmerón que les volviese á dirigir la misma recomendación.

Al llegar á las Cuatro calles los diputados se metieron en un portal, y entonces las fuerzas de policía intentaron dispersar á la multitud, no consiguiéndolo.

El gobernador y el coronel de seguridad señor Elias iban detrás de los republicanos rogando á los manifestantes que se disolviesen, lo que iban haciéndolo pausadamente. Entonces de algunos grupos partieron gritos de ¡viva Salmerón! y ¡muera Maura!

Los manifestantes se disolvieron paulatinamente.

Los diputados republicanos al disminuir la aglomeración salieron del portal donde se habían refugiado, diseminándose por las calles vecinas.

Durante este incidente callejero no hubo accidentes de importancia.

Los grupos se disuelven pausadamente, desfilando por la Puerta del Sol.

El diputado republicano don Melquiades Álvarez se excusó salir del Congreso con los demás diputados republicanos, por no ser amante de las algaradas.

Tampoco el señor Salmerón ni el señor Azcárate siguieron con los grupos, pues tomaron un coche, marchándose en seguida.

Los grupos aplaudieron y entonces sonó el toque de atención, produciendo pánico y carreras.

Al salir cada diputado le seguía un numeroso grupo de gentes.

De Marina

Madrid 23 á las 22'50
En Vigo se reconcentrará toda la escuadra española.

Mañana informará ante la comisión para reformas en Marina el señor Lazaga.

Los yankees instalarán estaciones navales en Cuba y Puerto Rico.

Pocas simpatías para Rusia

Madrid 23 á las 23
El gobierno inglés desea la paz y dicta medidas para evitar que el pueblo tome actitudes que puedan ofender á Rusia.

En China también el gobierno tiene que evitar que el pueblo se lance á la Mandchuria á pelear en favor de los japoneses y contra los rusos.

Sobre Port-Arthur.—El rey de Inglaterra y el Czar.

Madrid 23 á las 23
Los japoneses considerarán como punto de honor desalo-

jar á los rusos de Port-Arthur. Consideran que logrado esto, su victoria sería segura.

Parece que el rey de Inglaterra ha ofrecido al Czar intervenir amistosamente en el conflicto ruso-japonés, á fin de poner término á la guerra.

Marcha.—Las escuadras inglesa y francesa.

Madrid 23 á las 23
Los príncipes de Baviera marcharán mañana. Han empezado las despedidas.

La escuadra inglesa en el Extremo Oriente se reconcentra en Hong-Kong y la francesa en Saigon.

Para una escuadra

Madrid 23 á las 23
En Rusia reina entusiasmo por la guerra.

Entre los negociantes de San Petersburgo se ha abierto una suscripción para construir una escuadra, habiéndose recaudado ya 50 millones de rublos.

Con esta suscripción se construirán varios acorazados y diez submarinos.

Médicos de baños

Madrid 24 á las 8'55
La Gaceta publica una real orden convocando á oposiciones para cubrir cien plazas de médicos de baños.

Se admitirán solicitudes durante veinte días.

Las oposiciones empezarán dentro treinta días.

Cuarenta plazas se proveerán en Madrid y las restantes se proveerán en las Universidades respectivas.

La guerra en verano.—600.000 rusos.

Madrid 24 á las 10'45
San Petersburgo.—Créese que la guerra, cuando amenzará será durante los meses de Agosto y Septiembre, pues en este tiempo los rusos tendrán en el teatro de la guerra unos seiscientos mil hombres obligando á los japoneses á serios combates en tierra.

Japoneses disfrazados y ahorcados
Madrid 24 á las 10'15
San Petersburgo.—Los japoneses que un destacamento ruso ahorcó por haberlos sorprendido cuando intentaban volar el puente de Sankai eran un coronel de ingenieros y dos tenientes del ejército japonés, que se habían disfrazado de campesinos á fin de poder fácilmente realizar su intento.

Exámenes de ingreso

Madrid 24 á las 13
El Diario Universal anuncia que el día 15 de mayo próximo se celebrarán exámenes para ingreso en las academias militares, admitiéndose doscientos alumnos en la de Infantería, 40 en la de Caballería, 40 en la de Artillería, 30 en Ingenieros y 20 en la de Administración militar.

Mencheta.

DE INTERÉS PARA TODOS
Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», poderoso tónico-digestivo, de agradable sabor, completamente inofensivo aunque se use años seguidos, y que pueden tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano, á la vez que las aguas minerales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, pues evita las enfermedades del tubo digestivo por ser útil como preventivo.

TODO EL MUNDO SEPA
que finalmente el Dr. Casile ha dado á conocer sus maravillosos medicamentos que curan todas las afecciones del pecho y especialmente la tisis en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. Para más detalles léase en 4.ª página «Los adelantos de la Ciencia»

Resfriados, Se curan y evitan con el uso de las «Pastillas Morelló.»

Para Valencia

Saldrá el vapor «Santa Ana» el jueves 21 Febrero. De Valencia para Palma saldrá el día 2 de Marzo. Admite carga.

Informes y despacho: Gabriel Mulet, Marina, 54.

Últimas noticias Ayuntamiento Sesión de anoche

Bajo la presidencia del Alcalde señor Planas y con asistencia de los señores Canet, Font y Monteros, Bestard, Castañó, Pou (don Fernando), Fuster, Martorell, Bibiloni, Calafell, Más, Pou (don Jerónimo), Fuset, Serra, Perera, Castañer, Villalonga (don Antonio), Juan Alemany, Villalonga (don Francisco), Rosselló, García Orell, Ramis (don Antonio), Piña, Bonnic, Obrador y Oliver, se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad, tomando los siguientes acuerdos:

Acta y cuentas

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada. Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales, cuyo total asciende á 1823 pesetas.

El alza de las carnes

A propuesta de la Comisión de Gobierno y Policía se acordó haber visto con gusto la memoria redactada por el Inspector de víveres don Antonio Bosch, referente al consumo de subsistencias en el año 1903.

El señor Castañó pidió que la Comisión estudie dicha memoria por si se encuentran datos que pudieran servir de base para resolver el problema de la carestía de carnes.

El señor García Orell dice que cree que no puede tomarse base de dicha memoria.

Se ocupó el señor García Orell de la carestía de víveres, calificándola de asunto importantísimo, y dice que el problema reconoce por causa la guerra ruso-japonesa, pues desde el momento en que se dijo que las salpicaduras de la guerra podrían llegarnos, el acaparador, que es miedoso, subió el artículo por temor de que sean ciertos estos vaticinios.

Cree que el único medio de conseguir, la rebaja de los víveres es acudir á las Cortes en solicitud de que disminuya los derechos de aranceles en los artículos de primera necesidad, particularmente para Palma.

Por lo demás, dijo, creo que por más gestiones que haga la Alcaldía no se conseguirá la rebaja y mucho menos el que la plaza esté debidamente surtida.

Propuso que por telégrafo se solicite del Gobierno la rebaja de los aranceles de carne y de las harinas.

El señor Font y Monteros se mostró conforme con la proposición del señor García Orell, recordando empero que en 21 de Abril de 1902 la Comisión de Policía propuso ya al Ayuntamiento que se sirviese elevar un sentido ruego á los señores Diputados y Senadores por Baleares, para que pidiesen al Gobierno la suspensión temporal de los derechos de aduanas para los ganados destinados al consumo y al cruce de razas y que se redujeran en un 50 por 100 las tarifas de transportes; pero como en aquellos tiempos se presentó al Gobierno un proyecto que no ha llegado á ser ley, en dicho sentido, se suspendió el acuerdo.

Por lo tanto, dijo, me adhiero en un todo á lo dicho por el señor García Orell.

El señor Castañó se felicitó de haber dado lugar á las esplicaciones dadas por el señor García Orell, con las que se mostró conforme.

El señor Martorell propuso que además se pida la rebaja de las tarifas de transportes marítimos.

Rectificó el señor García Orell, insistiendo en su proposición con la ampliación propuesta por el señor Martorell.

Dijo que si se lograba esta rebaja se obtendría un beneficio de cerca de 10 pesetas por cien kilogramos, que es, poco más ó menos, el valor de la subida que han experimentado las harinas.

La proposición fué aprobada por unanimidad.

A propuesta del señor Martorell se acordó consignar en acta haber visto con gusto las gestiones hechas por el señor Alcalde para conseguir una rebaja en el precio de la carne, rebaja que ha obtenido, pues desde el lunes próximo se venderá á 85 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

Los gastos de Férias

Se enteró de un oficio del señor Gobernador Civil de la provincia participando haber autorizado el ex-ceso 9652 pesetas 54 céntimos sobre los gastos de Férias y Fiestas.

Los consumos del extrarradio

Igualmente se enteró de otro oficio del señor Delegado de Hacienda trasdando un fallo de la Dirección general de impuestos por el que se desestima por improcedente el recurso del Ayuntamiento sobre consumos del extrarradio.

El señor García Orell, dijo que este asunto quedaría terminado con el enterado de rúbrica si no hubiera dado lugar á un escrito en desprestigio del Ayuntamiento.

Hizo historia de las gestiones hechas por el Ayuntamiento para conseguir la modificación del reparto de consumos del extrarradio, añadiendo que á su entender, el hecho de haber acudido en contra de una resolución del señor Delegado de Hacienda, no es motivo para tildar al Ayuntamiento de calumniador, como lo hizo el periódico La Tarde.

Protestó de dicha calificación y dijo que si tiende á cohibirnos no lo conseguirá.

Hizo constar que el Ayuntamiento siempre en el terreno justo, ha defendido los intereses de la empresa sin estar jamás en su ánimo ocasionar los perjuicios, pues que de querer hacerlo medios tendría dentro de sus atribuciones propias é indiscutibles el ocasionar las pérdidas de notoria cuantía.

El señor Alcalde dijo que si censuras ha de haber por este asunto deben ser por todo el Ayuntamiento, pues el acuerdo se tomó por unanimidad y no debió ser tan disparatado cuando se consiguió una rebaja en dicho reparto. (Voces de: Muy bien).

Asuntos varios

Se enteró la Corporación de los ofrecimientos presentados por varios propietarios de los terrenos para implantar el nuevo matadero, acordándose que pase á las Comisiones de Policía y Ensanche.

A propuesta de la Comisión de Obras se acordó aceptar el ofrecimiento de piedra machacada hecho por los vecinos de la Indiotería para reparar el camino vecinal que desde esta ciudad conduce á dicho caserío.

Se acordó devolver al contratista don Juan Garau y Sastre, la fianza que tiene constituida en garantía del servicio de transportes de arena y escombros.

Igualmente se aprobó el acta de recepción definitiva de las defensas de hierro de los árboles de la Rambla, acordándose devolver al contratista don Antonio Vich y Quetglas la fianza que tiene constituida.

Se autorizó al señor Alcalde para el derribo de una casa expropiada en el arrabal de Santa Catalina para ensanche de la vía pública.

Se aprobó la liquidación definitiva del mobiliario del salón de sesiones.

Se aprobaron varios permisos para obras particulares.

Se acordó aceptar la dimisión presentada por don Francisco Martí del cargo de individuo de la brigada de bomberos.

Se enteró de una Comunicación del señor Director del Instituto agradeciendo al Ayuntamiento el apoyo eficaz á la construcción de un nuevo edificio para Instituto y la cesión de los terrenos de Tirador para el mismo objeto.

Se enteró de un dictamen de la Comisión de Hacienda participando que existe crédito para las obras de habilitación del Juzgado de la Lonja.

Se enteró de una instancia del Contratista de los mingitorios pidiendo un plazo para la terminación de los mismos, acordándose que pase á la Comisión respectiva para que emita dictamen.

Final

El señor Alcalde dió cuenta del alojamiento facilitado á los oficiales de las tropas recientemente llegadas á Palma, acordándose aprobar los gastos ocasionados, y los que ocasionen los que lleguen en adelante.

El señor Fuset se ocupó de la cuestión del arbolado de la Rambla suplicando al señor Alcalde, que reiterase las órdenes para que sean cambiados los árboles que no reúnan las condiciones debidas.

El señor Alcalde dijo que esperaba que llegasen los que debían sustituirlos para arrancar los actuales.

El señor Castañó denunció las malas condiciones en un andamio que se está construyendo en la calle de Brossa, y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Un banquete.—Movilización de tropas.—Pase á la reserva
Madrid 24 á las 14

Esta noche se celebrará un banquete en obsequio al cuerpo diplomático en la Legación de Noruega.

Han marchado para Galicia y Andalucía 2 secciones de Ingenieros.

Se ha firmado el Real decreto disponiendo el pase á la reserva del brigadier señor Fonsdeviela.

Noticias de la guerra

Madrid 24 á las 16
Kharbin.—Es esperado hoy

el general ruso Alexieff, habiendo salido de Mukden para instalar aquí el cuartel general.

Se desmienten los rumores circulados referente á nuevos ataques á Port-Arthur.

Los torpederos japoneses son rechazados cuantas veces se han presentado á la rada de Port-Arthur.

El señor Villaverde

Madrid 24 á las 17'15
El señor Villaverde ha dicho que considera que el grito de «viva la republica» es ilegal dentro y fuera del Congreso, aun que dentro no pueda perseguirse.

Entiende que debe reformarse el reglamento.

Antes de hablar el señor Salmerón sobre la legalidad de los partidos, lo harán los jefes de las minorías.

Senado

Madrid 24 á las 17'40
La sesión del senado ha caído por completo de interés, reinando gran desanimación.

El señor Torres Cabrero se ha ocupado de la exacción de los derechos de aduanas sobre la maquinaria agrícola.

Se ha contestado el señor Allende Salazar.

Se aprobó la elección celebrada por la sociedad Económica de Amigos del País de Valencia, para el nombramiento de un Senador.

Se dió cuenta de un dictamen sobre el proyecto del descanso dominical y se levantó la sesión.

Noticias de la guerra

Madrid 24 á las 19
San Petersburgo.—No se ha recibido ninguna nueva noticia de importancia, acerca de la guerra.

Los últimos despachos dicen que los japoneses avanzan hacia el norte de Corea.

Port-Arthur.—Han llegado diversos trenes con 1000 soldados cada uno.

Los rusos han colocado una línea de torpedos en la bahía de Dalug.

Dimisión.—Visita

Madrid 24 á las 19'20
San Petersburgo.—Se insisten que dimitirá el Ministro de Relaciones extranjeras.

El Czar ha recibido á varias comisiones, las que hicieron votos para la prosperidad de las armas rusas y para la salud y prosperidad del Czar.

Este se muestra muy agradecido.

Eucarcelado.—Regreso

Madrid 24 á las 19'40
Ha sido encarcelado un individuo que apedreó el domicilio del señor Maura.

Han regresado de Munnich los Príncipes de Baviera.

Estos muestránse satisfechísimos de la excursión.

Sesión del Congreso

Madrid 24 á las 20'25
20'30
20'35
20'40
20'45
20'50

Al abrirse la sesión del Congreso ocupaba la presidencia el señor Romero Robledo.

Las tribunas estaban atestadas de gente.

Después de aprobada el acta, el señor Villasegura se lamentó de que se hiciera salir á los marinos que acompañaban al señor Beranger, al ir éste á informar sobre el proyecto de la Armada.

El señor Lacierva ha dicho que el acto no era público.

El señor Villasegura se lamentó de ello.

El señor Lerroux se ha ocupado del robo verificado en

las oficinas generales de la Compañía de Ferro-carriles del Norte, diciendo que aquel alcanzó á la Caja de depósito de los obreros.

Ha atacado las censuras dirigidas por el Interventor de aquella compañía á terminados correosales de periódicos.

Ocupándose de los sucesos ocurridos estos últimos días, ha dicho que si la policía hubiera procedido anteaer como lo hizo ayer nada hubiera ocurrido.

El señor Sanchez Guerra ofreció evitar los abusos y las censuras, añadiendo que los republicanos ayer se portaron mejor que anteaer.

Se han hecho otras preguntas de escaso interés.

El señor conde de Romanones ha excitado al Gobierno para que ponga á discusión el proyecto sobre el saneamiento de la moneda.

El señor Romero Robledo promete hacerlo dentro de breves días.

El señor Conde de Romanones insiste en su petición.

El señor Maura, consigna que acaso hoy dictamine la Comisión de los presupuestos.

Se han puesto á discusión los asuntos puestos á la orden del día, combatiendo el señor Silvela (don Eugenio) el proyecto de reforma de la Administración local.

Dice que lo considera funesto é irrealizable, por entender que devirtuaría la vida municipal.

Ha censurado al señor Maura, diciendo que con su obra destruye la sana doctrina del señor Cánovas del Castillo, de respetar los principios democráticos.

Termina diciendo, que está seguro de que el proyecto no prosperará.

Se ha contestado el señor Romero Robledo, recordando que el proyecto fué aprobado en un Consejo presidido por el señor Silvela (don Francisco) siendo subsecretario don Eugenio Silvela.

Elogió la gestión del señor Maura, recordando la legalidad de las elecciones que se verificaron siendo Ministro de la Gobernación.

Ha defendido el proyecto aduciendo multitud de argumentos.

Rectifica el señor Silvela (don Eugenio) y se levantó la sesión.

Nueva derrota de los japoneses
Madrid 24 á las 20

Se reciben nuevos detalles del nuevo ataque de los japoneses contra Port-Arthur, afirmando que los rusos les derrotaron hechándoles á pique dos transportes y tres cruceros.

Añade el despacho que los japoneses escaparon con averías en los demás buques.

El Japón ha destituido al Emperador de Corea.

Noticias varias

Madrid 25 á las 4'50
Hasta el lunes no se planteará el debate sobre la legalidad de los partidos.

El señor Montero Rios ha dado la segunda conferencia en el Circulo Mercantil explicando lo ocurrido en el Tratado de París.

Dice que pidió el relevo ante la intransigencia de los yankees en reconocer la deuda colonial.

Mencheta.

Espectáculos

Teatro Lírico
Función para hoy:—Juan José y Juez y parte.

MUCHACHOS

para la venta de periódicos se necesitan en esta imprenta.

TOS, BRONQUITIS, CATARROS, AFECCIONES PULMONARES Y BRONQUIALES

Medicamento racional y moderno para combatir la TUBERCULOSIS, encontrando los enfermos alivio inmediato siempre, y curándose radicalmente las más de las veces con el acreditado

CONTRABEXIS

Fórmula conocida á base de TERPINOL, GUAYACOL, HEROINA Y BROMOFORMO; lo cual facilita el que los MÉDICOS puedan prescribirlo con entera confianza, pudiendo asegurar, que cuantos lo han ensayado, continúan recetándolo á sus enfermos.

VENTA AL MAYOR, Centro Farmaceutico. AL DETALL, Farmacia Valensuela principales y en la del autor

Grau Ynglada-Asalto, 4-Barcelona

Agente general para las Islas: C. Jaquer, Sto. Domingo 12, 1.º derecha

Se vende una casa con espaciosas comodidades, con jardín y agua abundante de dos fuentes. Informarán: Arrabal de Santa Catalina, calle Antich, 40.

Terreno

Se alquila una casa en el Terreno situada en la carretera frente á c'an Tomás y bajada á la pedrera; contiene una sala, dos dormitorios grandes y uno pequeño para criada, cocina, comedor y dos despensas, con agua de fuente y un gran terrado; en la tienda de abajo tienen la llave y darán las noticias necesarias.

Matrimonio

Se ofrece uno siendo ella cocinera y el para criado ó cochero. Informarán: Centro de Anuncios Plaza de Santa Eulalia núm. 10.

Muebles

Por empaque de familia se vende magnífico y completo mobiliario y dos casas un en Santa Catalina y otra en Son Rapiña. San Felio (C. sasas) 26 entresuelo de 9 á 11 mañana y de 2 á 5 tarde.

Los adelantos de la ciencia



Inventor de los renombrados medicamentos.

CASILE
Diputación, 485
BARCELONA

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente, la «tisis» en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un resfriado, tos, catarro, bronquitis, grippo, asma (sufocación), expectoración y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las «Perlas Casile», que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir «no más tisis». Si por desgracia no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia cualquier persona se encontrara atacada de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los renombrados «Confitos Casile», que asociados á las «Perlas» combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el «Bálsamo Casile», que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son «afonía», (debilidad del estómago), «digestiones laboriosas ó difíciles, proisís ó acedias, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlcetas, hipercloridias» y toda clase de «dispepsias», haciendo desaparecer al momento los «vómitos, ardores y pesadez», sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 485, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contestas gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confitos Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de DON JUAN VALENSUELA, plaza de la Cuartera, núm. 14.

Nuevo Grifo para Lavabos

Sistema Miquel—Con Patente de Invención

Unico que extrae el agua sin permitencias, llenando seguidamente el lavado.
Unico que no altera el agua porque renueva continuamente el aire del interior del depósito.
Unico que desahoga el agua sobrante cuando el depósito está lleno, evitando así la humedad que se ocasiona por la dificultad de verse el interior de los depósitos al hacer el agua.
Se colocan todo clase de lavabos y cambian en los mismos aunque los haya de cualquier otro sistema.

JOSÉ MIQUEL.—20 Calle Codols, 20.—Barcelona

Gran fábrica de productos refractarios y de grés



M. UCCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS

DE TIERRAS REFRACTARIAS

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis. Ventas de tierras refractarias. Fábrica: Bordeta, Teléfono número 3.277. Despacho: Princesa y Cotoneo, 6, Teléfono 1.647, Barcelona.

Vapores Transatlánticos de Piniños

IZQUIERDO Y COMPANIA

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas, saldrá de este puerto el día 5 de Marzo el magnífico vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasaje para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Sta. Cruz de la Palma.

Línea de América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé. Saldrá de Barcelona el día de Febrero el magnífico vapor español.

Admite carga de trasbordo y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía.

SEÑORES MARTINES Y PLANAS

calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores, que tengan alguna carga que embarcar en él, avisen seguidamente para resolver esta escala.



Para abreactar y EVITAR la REPETICION de las crisis de GOTA — REUMATISMO — CÁLCULOS — COLICOS NEFRITICOS algunas veces diarias de GRANULADA EFFERVESCENTE **PIPERAZINA MIDY** Constituyen el REMEDIO más EFICAZ y absolutamente inofensivo. El mayor disolvente conocido del Acido úrico. SIN ACCION sobre el CORAZON, los RIÑONES ni el ESTOMAGO. Farm. MIDY, 113, Faubt St-Honoré, PARIS y en todas las Farmacias.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado: En los «herpes» así internos como externos; en las «lagas, granos, tiorcas, manchas, etc.» en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.»; en las «escrofulas» y «anemias»; y finalmente en todos los casos en que se use el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos; las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía. Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósitos: Farmacia de don Juan Valensuela, Plaza de la Cuartera, número 9 y Centro Farmacéutico.

Servicios de la Compañía Transatlántica

DE BARCELONA
Líneas de Cuba y Méjico

El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba ó Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 25 de Febrero saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y el 29 de Cádiz, el vapor

MANUEL CALVO

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba ó Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

Saldrá el día 11 de Febrero de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

MONSERRAT

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Comienza por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga en buques y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoría, con trasbordo en Habana.—También carga para Maracaibo, Caripano y Trinidad, con trasbordo en Curaçao.

Línea de Filipinas

El día 27 de Febrero saldrá de Barcelona, el vapor

LA DE LUZON

directamente para Port Said, Colombo, Singapora y Manila sirviendo por trasbordo los Puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Febrero saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. DE SATRUSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 de Febrero saldrá de Barcelona, y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLAVEVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Poo

El día 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados. Para más informes Plaza de Antonio Maura, núm. 4

PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner